
 

1 29. Januar 2023 

Schiessverein Balfrin Eisten      
Protokoll Generalversammlung 2023 

Folgende 11 Traktanden stehen auf der Traktandenliste: 

1. Begrüssung / Appell / Genehmigung 
Traktandenliste 

2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der GV 2022 
4. Kassenbericht 2022 
5. Revisorenbericht 2022  
6. Präsidentenbericht 2022 
7. Jahresmeisterschaft und Ehrungen 
8. Mutationen 
9. Wahlen 
10. Programm 2023 

a) Jahresprogramm 2023 
b) Kantonales Schützenfest 2023 

11. Verschiedenes 
a) Zahlungssystem Twint 
b) Wort an Gemeinde  

 

1. Begru ssung / Appell 

Der Vereinspräsident Ambros Furrer begrüsst die 36 Anwesenden, im 

speziellen die Gemeinderäte, Revisoren, Preisträger, Vorstandskollegen sowie 

alle Helferinnen und Helfern. Er weist darauf hin, dass die Einladung gemäss 

Statuten erfolgte und fragt, ob jemand etwas zu ergänzen hat. Niemand hat 

etwas zu ergänzen. Im Namen des Schiessvereins Balfrin Eisten eröffnet 

Ambros Furrer die Generalversammlung 2023. 

(Entschuldigt haben sich: Bruno Andenmatten, Alain Gwerder, Andre Gwerder, 

Alberto Lochmatter, Jörg Gsponer) 
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2. Wahl der Stimmenza hler 

Zwei Stimmenzähler werden bestimmt: Robin Noti, Brigitte Petrus 

3. Protokoll der letzten GV 

Das Protokoll der Generalversammlung 2022 konnte auf der Webseite des 

Schiessvereins aufgerufen werden. Ambros Furrer bedankt sich beim Aktuar für 

das Verfassen des Protokolls. Es gab weder Ergänzungen, noch Fragen. Das 

Protokoll der GV 2022 wurde genehmigt 

4. Kassenbericht 2022 

Der Kassenbericht 2022 wurde ebenfalls im Vorfeld zur GV online gestellt. Die 

Unterlagen der Buchhaltung liegen an der GV zur Einsicht bereit. Carole 

Dietrich erläutert die wichtigsten Punkte der Erfolgsrechnung und Bilanz 2022. 

Niemand hat Fragen zur Kasse. Carole bedankt sich bei allen, die zum Gelingen 

beigetragen haben und uns unterstützt haben. Ein besonderer Dank geht an 

Hugo Petrus für seine Bemühungen bei der Eingabe des Projektdossiers 

«Erneuerung Scheibenstand». Der Schiessverein hat in diesem Zusammenhang 

5000 Fr. an Unterstützungsgeldern erhalten.  

Der Vereinspräsident bedankt sich auch bei der Kassierin Carole Dietrich für die 

geleistete Arbeit in der Vergangenheit. 

Kassenbericht 2022: Siehe Anhang  

5. Revisorenbericht 

Die Revisoren Urban Andenmatten und Udo Andenmatten haben die 

Vereinskasse kontrolliert.  

Revisorenbericht 2022: Siehe Anhang 

Die Kassierin Carole Dietrich wird mit einem Applaus entlastet. 
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6. Pra sidentenbericht 

Auch der Präsidentenbericht (verfasst von Ambros Furrer) wurde im Vorfeld 

online gestellt.  

Ambros geht nochmals auf die Highlights der vergangen Saison ein und spricht 

einen besonderen Dank an alle aus, die beim Projekt und den diversen 

Anlässen mitgeholfen haben. 

Präsidentenbericht: Siehe Anhang 

7. Jahresmeisterschaft und Ehrungen 

Abgabe von Kränzen von der Schweizerischen Gruppenmeisterschaft 300 m 

vom Jahr 2022 an die Gruppe SV Balfrin Eisten E1 (Michel Furrer, Iris Furrer, 

Silvan Andenmatten, Ambros Furrer, Pascal Noti)  

Abgabe von Kranzkarten von der 1. Runde der Gruppenmeisterschaft 

Abgabe von Kranzkarten vom Bezirksschiessen 2022 

Abgabe von Kranzkarten an die besten 5 Schützen/Schützinnen der 

Jahresmeisterschaft 2022 

 

8. Mutationen 

Austritte: 

Alexander Andenmatten, Ramon Imboden, Paul Burgener 

Der Schiessverein Balfrin Eisten hat am 28.Januar 2023 51 Mitglieder 
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9. Wahlen 

Demission Präsident Ambros Furrer 

Brief Ambros Furrer: Anhang 

Ambros Furrer fragt die Generalversammlung an, ob sich jemand bereit erklärt 

ein Amt im Vorstand zu übernehmen oder ob es Vorschläge seitens der 

Generalversammlung gibt. Im Weiteren appelliert er vor allem an die Jungen, 

sich für ein Amt im Vorstand bereitzuerklären. Es brauche neuen, frischen Wind 

im Vorstand. Im Jahr 2022 haben lediglich 16 Schützen das Jahresprogramm 

fertig geschossen. Ein junges Vorstandsmitglied könnte seine Kameraden 

eventuell eher animieren mitzumachen. 

(Kurze Beratungs- und Diskussionspause) 

Manuel Furrer fragt an, ob wirklich mit jedem der angesprochenen Jungen ein 

persönliches Gespräch geführt wurde 

Ambros antwortet: Es wurden nicht alle persönlich angefragt, aber es wurden 

viele Gespräche geführt und es sei allgemein bekannt gewesen, dass es neue 

Vorstandsmitglieder brauche. 

Seitens GV gibt es keine Vorschläge:  

Weiteres Vorgehen: Ambros wird somit ein weiteres Jahr im Amt bleiben. An 

der GV 2024 ist definitiv Schluss. Notfalls gibt es eine schriftliche Abstimmung. 

Der Vorstand wird erneut bemüht sein, eine Nachfolgeregelung zu finden. 

Ambros Furrer: Präsident 

Carole Dietrich: Kassierin 

Pascal Noti: Aktuar 

10. Jahresprogramm 

a) Jahresprogramm 2023 
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Das Jahresprogramm 2023 wird besprochen. Im Speziellen wird erwähnt, dass 

es zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht bestätigt ist, ob das Pfynschiessen im 

Pfynwald im Jahr 2023 stattfinden wird. Falls der Anlass nicht stattfinden sollte, 

werden wir am Pfingstwochenende auf unserer 300 m Anlage erneut einen 

Ersatzanlass durchführen. Im Weiteren wird erwähnt, dass wir anstelle des 

Murtenschiessens, das kantonale Schützenfest Wallis 2023 ins Programm 

genommen haben. (24. Juni 2023) 

a) Kantonales Schützenfest 2023 

Im Jahr 2023 wird das kantonale Schützenfest im Unterwallis stattfinden. Wir 

werden am 24. Juni 2023 teilnehmen. Es wird vom Vorstand ein Bus 

organisiert, dieser wird vom Verein bezahlt. 

Momentaner Anmeldestand: 14 Teilnehmer, Schiessstand Chable Croix 

Falls sich noch jemand anmelden will, soll er/sie sich baldmöglichst mit dem 

Vorstand in Verbindung setzen. 

11. Verschiedenes 

a) Zahlungssystem Twint 
 
Es gab in den vergangenen Jahren vermehrt Anfragen von Schützen, ob man sich 
nicht überlegen wolle, das Zahlungsystem Twint im Schützenhaus für Kantine 
und Munition einzuführen. (zusätzlich zur Möglichkeit der Barzahlung) 
 
Carole Dietrich hat sich diesbezüglich informiert. Pro Buchung wird eine Gebühr 
von 1.3% auf den Bezahlbetrag fällig. 
 
Pascal Noti zeigt der Generalversammlung 2 Beispiele auf 
 

  Beispiel 1:  
  - Ich löse das Eröffnungsschiessen: Kosten 20 Fr; 19.74 Fr. werden aufs 

Konto vom SV überwiesen, 26 Rappen Gebühren werden eingezogen. 
 

  Beispiel 2:  
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  - Der Gesamtumsatz 2022 von Munition und Kantine betrug: 5998 Fr. + 
4466 Fr. = 10464 Fr. Wäre alles per Twint bezahlt worden, hätte der Verein 
10328 Fr. erhalten und es wären 136 Fr. Gebühren eingezogen worden 

 
Abstimmung soll Twint eingeführt werden? Angenommen (1 Gegenstimme) 
 
Im Weiteren fragt Carole Dietrich die Generalversammlung an, ob die Kantinen 
Preise um 50 Rappen erhöht werden sollen. Neu kosten beispielsweise Bier und 
Mineral 3 Fr. (anstatt vorher 2.5 Fr.) 
 
b) Wort an Gemeinde 
 
Manuel Furrer überbringt die Grüsse der Gemeinde und geht auf einige 

Highlights der vergangen Saison ein. (insbesondere Planung und Umsetzung 

des Projektes Erdverlegung Stromkabel, automatische Scheibenzüge, 

Kugelfänge) Im Jahr 2023 folgt unter anderem das kantonale Schützenfest 

Wallis und hoffentlich auch das Pfynschiessen. Der Verein könne sich glücklich 

schätzen eine so intakte Infrastruktur und eine gute Mitgliederzahl (Aktive) zu 

haben. Die Einführung von Twint sei ebenfalls positiv. 

Im Weiteren äussert er sich über die Herangehensweise bei der Suche nach 

einem neuen Vorstandsmitglied. Es sei zu berücksichtigen, dass gerade die 

jungen Leute, teils in mehreren Vereinen tätig seien und Mehrfachfunktionen 

ausübten. Man habe in den letzten 3 Jahren nicht mit allen ein persönliches 

Gespräch gesucht.  

----------------------------------------------------------------------- 

Im Namen des Vorstandes bedankt sich der Vereinspräsident für die Disziplin 

und Aufmerksamkeit während des Schiessbetriebs in der vergangenen 

Schiesssaison. Er bedankt sich auch bei seinen Vorstandskollegen für die 

Zusammenarbeit und die Bereitschaft etwas für das Schiesswesen ausser 

Dienst zu machen. Er bedankt sich bei allen für die Unterstützung und hofft, 

dass die Zukunft des SV Balfrin Eisten noch lange gewährleistet ist.  

Die Versammlung wird geschlossen. 

Eisten, 29.Januar 2023, der Aktuar Pascal Noti 



Nummer Beschreibung 31.12.2022 31.12.2021 ±

AKTIVEN

1 Aktiven 23'716.64 12'270.29 11'446.35
10 Umlaufvermögen 23'716.64 12'270.29 11'446.35
100 Flüssige Mittel 23'527.64 11'681.54 11'846.10

1000 Kasse Munition 0.00 0.00 0.00
1001 Kasse Kantine 0.00 0.00 0.00
1002 Kassa diverse Anlässe 0.00 0.00 0.00
1010 Raiffeisenbank 23'527.64 11'681.54 11'846.10

110 Forderungen aus Lieferungen und Leistungen 189.00 588.75 -399.75
1100 Forderungen (Debitoren) 189.00 588.75 -399.75

114 Übrige kurzfristige Forderungen 0.00 0.00 0.00
1140 Aktivenminderung aus Buchhaltung 2019 0.00 0.00 0.00

14 Anlagevermögen 0.00 0.00 0.00

PASSIVEN

2 Passiven 10'476.49 10'113.59 362.90
20 Kurzfristiges Fremdkapital 0.00 793.80 -793.80
200 Verbindlichkeiten aus Lieferungen und Leistungen 0.00 793.80 -793.80

2000 Verbindlichkeiten (Kreditoren) 0.00 793.80 -793.80
220 Übrige kurzfristige Verbindlichkeiten 0.00 0.00 0.00

24 Langfristiges Fremdkapital 3'000.00 4'000.00 -1'000.00
240 Langfristige verzinsliche Verbindlichkeiten 3'000.00 4'000.00 -1'000.00

2400 Darlehen 3'000.00 4'000.00 -1'000.00
28 Eigenkapital 7'476.49 5'319.79 2'156.70
280 Grund-, Gesellschafter- oder Stiftungskapital 45'592.99 45'592.99 0.00

2810 Vereinskapital 45'592.99 45'592.99 0.00
290 Reserven und Jahresgewinn oder Jahresverlust -38'116.50 -40'273.20 2'156.70

2900 Jahresgewinn/Jahresverlust -38'116.50 -40'273.20 2'156.70

Gewinn / Verlust 13'240.15 2'156.70 11'083.45

Buchungsjahr 2022: Offen
Buchungsjahr 2021: Provisorisch abgeschlossen

Bilanz per 31.12.2022 (CHF)
Neuer Mandant

Erstellt 28.01.2023 19:06:35
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6. Präsidentenbericht 
 
Ich werde nicht auf jeden Anlass eingehen, hier ein paar Highlights aus der Saison 
2022: 
 
In diesem Jahr konnten wir das Scatt Training nach Corona wieder durchführen. Da 
einige von uns auf das Ringkorn gewechselt haben, sollten wir das jetzt auch beim 
Scatt Training berücksichtigen und dementsprechend wenn möglich Anpassungen 
vornehmen. 
 
Erstmalig fand das Pfynschiessen auf unserem Schiessstand statt. Wir hatten uns 
schon auf den Vereinsausflug in den Pfynwald gefreut, doch aufgrund von Corona und 
den Auflagen des Kantons betreffend Umweltschutz mussten wir den Anlass zuhause 
durchführen. Das hatte zur Folge, dass wir alles selber organisierten. Es gab also kein 
Training zum Tann, sondern nur ein Tag Schiessen auf dem Schiessstand Zen-Eisten. 
Wir haben das Beste daraus gemacht und einen wunderbaren Tag zusammen 
verbracht und die Kameradschaft gepflegt.  
Wir danken allen Schützen die den Aufwand wertgeschätzt haben und die Kantine 
unterstützt haben.  
Der erste Schützenkönig/in in Eisten mit maximaler Punktzahl Iris Furrer. 
 
Dieses Jahr haben sich beide Gruppen vom SV Balfrin für den Kantonalfinal im 
Unterwallis qualifiziert. 
Wir sind zusammen nach Collombay-Muraz gereist um mindestens 1 Medaille mit 
nach Hause zu nehmen.  
Eisten1 hat es bis in den Final geschafft. Dieses Jahr hatten wir wirklich Ambitionen 
den Kantonalfinal zu gewinnen. Leider mussten wir uns mit dem undankbaren 4. Rang 
zufrieden geben. Von Top bis Flopp waren unsere Resultate. Michel sagenhafte 147 
Punkte, Ambros hatte leider einen Fehlschuss. Man gewinnt oder verliert zusammen. 
Aber es tut weh und mir persönlich leid dass es nicht gereicht hat. 
 
Nach der Sommerpause haben wir im August wieder mit den Trainings gestartet. 
Leider war die Beteiligung sehr klein. Viele Schützen konnten sich nicht mehr 
motivieren auf den Schiessstand zu kommen. Am Ende haben nur 16 Schützen die 
Jahresmeisterschaft beendet. Das ist viel zu wenig. Da herrscht Verbesserungs 
Potenzial.  
 
 
Zum Schluss danke ich dem Vorstand und all denen die uns unterstützt haben 
während der ganzen Saison. 
 
Lasst uns gemeinsam die nächste Saison in Angriff nehmen! Hoffen wir auf eine 
Saison mit Geselligkeit und Jubel Trubel Heiterkeit! 
  
Ich wünsche allen eine unfallfreie, treffsichere Schiesssaison und gut Schuss. 
 
 
Eisten im Januar 2023 
Der Präsident 
Furrer Ambros 
 



Ambros Furrer 

Untere Gasse 26 

3910 Saas-Grund     Saas-Grund, Januar 2023 

 

 

       Generalversammlung 

       SV Balfrin Eisten 

        

 

Demission als Präsident 

 

Werte Mitglieder des SV Balfrin Eisten 

 

Vor 3 Jahren habe ich meine Demission als Präsident vom SV Balfrin Eisten angekündigt. Vor der 

letztjährigen Generalversammlung habe ich schliesslich meine Demission endgültig eingereicht. 

Bis zu diesem Zeitpunkt hat sich kein Mitglied dazu bereit erklärt eine Position im Vorstand zu 

übernehmen. Gleichzeitig musste noch ein neuer Kassier bestimmt werden. Also habe ich mich dazu  

durchgerungen noch ein Jahr im Vorstand zu bleiben um einen Ersatz für mich im Vorstand zu finden.  

Ich habe während des letzten Vereinsjahres mehrere Personen angefragt. Leider wurde ich immer 

enttäuscht. Keiner war oder ist bereit eine Position im Vorstand zu übernehmen. 

 

Mit diesem Schreiben möchte ich euch allen mal meine Sicht der Dinge erklären. 

Seit 14 Jahren bin ich im Vorstand des SV Balfrin. Mehrere Jahre davon im Doppelamt.  Ich war 

immer mit viel Ehrgeiz und Fleiss mit dabei, habe mir Mühe gegeben euch alle zufrieden zu stellen 

und denke auch dass mir das grösstenteils gelungen ist. Zusammen mit meinen Kollegen im Vorstand 

und mit Hilfe von euch haben wir viele Projekte realisieren können. Der neue Scheibenstand, das 

erdverlegte Stromkabel, die automatischen Scheibenzüge. Es ist eine grosse Erleichterung, jetzt nicht 

mehr vor und nach jedem Training von Hand die Scheiben öffnen oder schliessen zu müssen. 

Und jetzt habe ich genug. Ich habe genug getan, meine Batterien sind leer. In meinen Augen ist es 

Zeit dass jemand Junges in den Vorstand kommt und auch die Jungen wieder motivieren kann. Im 

letzten Jahr haben nur 14 Schützen die Jahresmeisterschaft beendet. Wir brauchen also jemanden 

der die Jungen mitreissen kann. Ich hoffe sehr dass sich jetzt jemand für den Vorstand meldet. Es 

wäre schade, wenn wir schriftlich ein neues Vorstandsmitglied bestimmen müssten. 

Es heisst nicht, dass diese Person den Posten als Präsident übernehmen muss. Die Ämterverteilung 

wird im Vorstand besprochen. 

Ich erkläre mich dazu bereit, die Wartung der Scheiben mit Pascal weiterzuführen. Ebenso bleibe ich 

als Schützenmeister und natürlich als Schütze erhalten. 

 

       Ambros Furrer 


